

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1,50

Extranjero doble por lo
Anuncios y comunicaciones
a precios económicos

TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

DIRECTOR.

José Sáenz

á quien se dirigirá toda
la correspondencia.

Redacción y Administra-
ción: Collado, 9,
Soria.

AÑO VI.

Sábado 18 de Marzo de 1911

NUM. 658

La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

DE —
JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Epifanio Ridruejo BANQUERO

Participa á sus clientes y amigos que, pensando efectuar obras en su casa, Collado, 27, donde en la actualidad tiene el Escritorio, á partir del 1.º de Abril próximo, lo traslada, temporalmente, á la suya de la calle de San Juan, 2, principal derecha, cerca de la anterior é inmediata á la calle del Collado.

La acreditada casa de MARIN RIDRUEJO Y REDONDO

no omitiendo sacrificio alguno ante la introducción de mejoras en su establecimiento, dando toda clase de facilidades á su clientela, ha instalado un taller de confecciones, en especialidad para trajes de americana, chaquet, smoking, frac, levitas y abrigos.

Lo de la Deuda exterior

Después de la tremenda catástrfica lanzada por el Sr. Urzáiz contra los partidos turnantes, quedan en pie sus apreciaciones de orden político que podía haber hecho cualquier español de sentido común, pero no han tenido comprobación ninguna sus acusaciones de inmoralidad.

«Un regalo de unos cuantos millones, apenas si conmoviera á la opinión, aquí donde tantos se han disipado en guerras, escuadras fantásticas, empréstitos y subvenciones injustas. Por eso no se discute la certeza de la acusación.»

Esto escribe *El Liberal*, uno de los periódicos que más han aplaudido al señor Urzáiz. Y, á nuestro juicio, no acierta el colega del *trust*; la opinión debe conmovirse por el regalo de unos millones é importa discutir la certeza de las acusaciones.

El Imparcial, perfecto

ministerial desde que el señor Gasset está en el Poder, en un artículo que titula «Lecciones de enseñanza primaria» hace notar errores de bulto, en que dice ha incurrido el diputado por Vigo.

La prima que se paga al recoger los mentados títulos no es de 6 millones, sino de 3.290.000 pesetas.

Y á renglón seguido, argumenta la conveniencia de hacer desaparecer esa Deuda por gravosa y por la que salen de España para el Extranjero, anualmente, 41 millones de francos solo por intereses.

«Cuando se estudie á fondo el problema, se convencerán el comerciante, el importador y el productor de que los millones que se empleen en recoger esos títulos, serán otra tanta cantidad de oro que se trae á España, puesto que se deja de deber lo que en oro ha de pagarse.»

Esta manera de discurrir de *El Imparcial* no es del todo convincente, ya que para traer esos títulos, también habrán salido otros millones.

Pero, en fin, lo cierto es que el Sr. Azcárate, ni los demás diputados de la Cámara, no encontraron la inmoralidad que condenaba el Sr. Urzáiz y han aprobado el proyecto para recoger los títulos de la Deuda exterior, y esto se hará por suabasta cuando los títulos se coticen á la par, y por sorteos si la cotización es á mas de la par.

Per eso, don Angel Urzáiz, se adelantó demasiado al calificar de inmoral un proyecto que sería bueno ó malo, y para discutirlo estaba sobre la mesa.

Un exministro monárquico que acusa al rey, debió, antes de tanto barullo, fundamentar mejor sus acusaciones; de lo contrario puede hablar de compadrazgos y de que los gobiernos libe-

ral y conservador no hacen labor social ni económica, que son la base para nuestro engrandecimiento.

En esto dijo muchas verdades, que confirman todos los hombres sinceros.

Y también hay que repetir las muchas veces para ver si se adentran un poco nuestras costumbres publicas.

Cuando se llegue á un más alto y más general concepto de la política, ya verá Baldomero Argente como las gentes no son tan propensas á recoger toda acusación de inmoralidad, y podrá convencerse *El Liberal* de que el regalo de unos millones no puede pasar entre la indiferencia del pueblo.

Y es que aquí, á fuerza de tanta y tan estrafalaria política se ha perdido, en general, el pulso político, lo cual significa una desdicha nacional. Y esa desdicha, y otras muchas, son las que importa remediar.

Arévalo (Avila)

Precios en el mercado de hoy.

Trigo al dátil, 44 reales fanega; entrada de fanegas, 300; centeno, 30; cebada, 24 y 1/2 á 25; algarrobas, 22 y 1/2 á 23; avena, 20 y 22; garbanzos superiores para siembra, de 80 á 120 reales; muelas duras, á 28; fijas á 36; guisantes, 34; patatas, arroba, 1,25 á 6 reales.

Operaciones en partida

Trigos.—Hay ofertas de 400 fanegas á 45 reales las 94 libras y solo pagan á 44 y 1/2 fanega, habiéndose efectuado la venta de 300 fanegas á 45 las 94 libras.

Vinos blancos.—La extracción en la semana asciende á 85 cántaras, cuyos precios fueron á 22 reales cántara, de cosecha en esta tierra.

Situación agrícola

Reina buen temporal, presentándose buena cosecha; los precios son fijos, habiendo pocas existencias y escasos vendedores.

Noticias de la localidad

El mercado de hoy, bastante concurrido, presentándose gran abundancia de garbanzos para siembra, por lo que valen muy baratos.

MARIANO ROLDAN.

GABINETE MEDICO

DEL

Dr. Basilio Jiménez Benito

Reyes X—Electroterapia

Consulta diaria de 10 á 1

Calle de los Estudios, 2.—pral.

El Teatro y el niño

A Rafael Robles.

Compárase al niño con un libro en blanco, que con la educación se escribe.

Así es el niño en su vida. En él, los primeros trazos imborrables, son fruto del más tierno amor, de la excelencia de las virtudes, pues, feliz en su pensamiento estuvo el desterrado de Santa Elena, al advertir, que: *el futuro de una criatura es siempre obra de su madre.*

Sigue el Maestro, primordial agente, inculcador de los principios que han de formar las más hermosas páginas de los conocimientos, verdadero oleaje de reflejos. Y termina, la vida social, imprimiendo caracteres que, á su vez, reflejo son de sumas educadoras.

La raza humana, luego, en su ansia investigadora, sin olvido de la fe, luz potente del espíritu, enseñoreándose en el mundo de las concepciones, logra gloriosas conquistas.

Y la educación favoreciendo la elevación de sentimientos y la instrucción iluminando las facultades sensibles, factores que mutuamente se auxilian, constituyen el más valioso complemento para el progreso histórico de la humanidad.

Dicen, que es la primera herencia que principia, y la herencia, una educación acumulada. La una, como afirma Guyau, *crea potencias en el hombre*; la otra *enseña á dirigir las.*

Con éste mismo, conceptuamos las artes, en su puesto, situadas al lado de la moralidad, como ocupación seria.

Lo que hay, es, que á la especialización, á la diversificación del trabajo, ha de corresponder el oportuno cultivo de las predisposiciones singularmente favorables.

Se define la capacidad artística pues, no se la nieguen decisiones, perseverancia, dirección; al contrario, favorezcanse sus desarrollos.

Esé desenvolvimiento de determinadas facultades, el cultivo del sentido estético, hace al artista, como la disciplina de ciertas inclinaciones, de la vocación, hace al monge.

Con las iniciaciones en las armonías de la belleza y la sublimidad, con la educación estética, camino de la perfectibilidad, opérase más laboriosamente la fundación del espíritu por la moral.

La verdadera evolución en el arte, en el arte escénico en nuestros días, tiene su tendencia á no ser un solaz entretenimiento de la ociosidad, sino cátedra que adocine á las multitudes sediantes de cultura.

El teatro, no ya como escuela de costumbre, antes llamada y hoy «escuela de división», sino como medio de cultura, ¿es susceptible para los niños? ¿Qué duda tiene.

Parodiando á Leibnitz, pudiera exclamarse: *el teatro, sano, moral, cultural á los niños y cambiáreis la faz de las sociedades.*

El niño, como espectador, nos trae á la memoria, entre las tentativas del teatro como condición de arte puro, el siguiente ejemplo, que merece imitarse y consigna M. Loria en su escrito: *Du role del'Etat en matiere d'art cenique.*

«En Dresde, la reina ofrece, por Navidad, una representación gratuita (*Weihnacht vorstellung*) á los niños pobres y enfermos. Se repone á disposición de los alumnos, cuya lista manda cada director al Intendente, localidades á precios ínfimos, y tres veces por año, se desempeñan obras de los grandes clásicos nacionales, y especialmente el *Guillermo Tell* de Schiller para los niños de las escuelas comunales que han terminado sus estudios. En Estrasburgo la Municipalidad, de acuerdo con el director del *Stadt-Theater*, organiza representaciones de obras maestras de todas las literaturas al precio ínfimo de 0,50 francos por localidad. Así mismo encontramos representaciones á precios modestísimos en Munich, en Wiesbaden, en Mauneln, etcétera.»

En nuestro país, sólo recordamos á Díaz de Mendoza con sus funciones populares y á Benavente con las suyas para niños, como representación de nobilísimos esfuerzos y ejemplos dignos de los en esa forma más expresiva y exquisita del arte universal.

OBREGON.

(Continuará)

Información

de
«Tierra Soriana,
(De nuestro servicio especial directo.)

Lo que dice el Presidente.

El Sr. Canalejas recibió esta mañana á los periodistas á la hora de costumbre. Hablándoles del nombramiento de Victor Manuel de Italia, de coronel honorario, les manifestó que el asunto tiene estado oficioso hace más de un mes. El monarca ha aceptado el nombramiento, agradeciéndolo profundamente.

El ministro de Estado estuvo esta mañana en Palacio conferenciando largo rato con el monarca. Convinieron en que sea un capitán general el encargado de ir á Roma para entregar al nuevo Coronel honorario el uniforme correspondiente. También nos dijo el presidente del Consejo que no hay nada acordado del anunciado viaje á Roma del rey don Alfonso. También comunicó á los reportes el jefe del Gobierno que esta mañana conferenció con los Sres. Ministros de la Guerra y Gobernación y con el presidente

del Congreso. Convino, con este último, en poner á discusión los proyectos de Fomento en cuanto termine la del de Contabilidad.

En el tren rápido ha regresado el rey á Sevilla. Volverá á Madrid el miércoles próximo y permanecerá aquí dos días. Marchará directamente á Granada.

PROVINCAS

Intento de fuga

Ferrol.—El recluso Higinio Severino, sentenciado por la jurisdicción de Marina por varias causas por desertor y hurto, trató de fugarse de esta cárcel, utilizando varias sierras de pelo para cortar la reja.

Se supo por una confidencia su proyecto, interceptando una carta que contenía las dichas sierras que le enviaba su compañero Manuel Mayor procesado y preso en la cárcel de la Coruña.

Dicha carta contenía también una postdata de la amante de Higinio.

Escrutinio general.—El ferrocarril directo.—A Melilla

Valencia.—A las cinco de la tarde terminó la Junta del escrutinio. Han sido proclamados siete conservadores, ocho liberales, tres republicanos y dos independientes.

El candidato republicano derrotado en el distrito de Alcira presentó una protesta contra los monárquicos por compra de votos. El candidato católico de la capital presentó también una protesta contra el republicano Ventosa que ofreció una delegación Regia de 1.ª enseñanza un mes antes de la elección. Pide también, por esto, que se le descuenten los votos de la capital.

Para celebrar la subasta del ferrocarril directo verificada hoy en Madrid, han lucido colgaduras en todos los edificios oficiales y muchos balcones de casas particulares. Hubo volteo de campanas y las bandas de la guarnición dieron algunas serenatas.

Con rumbo á Melilla ha zarpado el transporte «Almirante Lobo».

La reina Victoria

La reina ha asistido esta tarde á un notabilísimo concierto que ha dado en el teatro Cervantes el pianista Borschke. La reina fué recibida y obsequiada con un magnífico ramo de flores. La orquesta entonó la Marcha Real, siendo objeto doña Victoria de una ovación.

Terminado el concierto la soberana paseó por las Delicias y tomó el thé en Casa de los Sres. de Zubiría. A las seis regresó al Alcázar.

El 22 propónese visitar Granada.

Escrutinio protestado

Oviedo.—Ante público numerosísimo se ha celebrado en esta Audiencia el escrutinio general de las últimas elecciones de diputados provinciales. Fuerzas de la benemérita y seguridad cuidaban de mantener el orden. Se han presentado numerosas actas dobles del distrito de Avilés-Pravia, haciéndose varias protestas por aparecer el acta firmada por el hijo del candidato pedregalista Sr. Llano Ponte. Esto protestó de que se haya falsificado su firma. Ocasiónese por este motivo un gran tumulto. Entre el público había varios armados, causando grandes destrozos en la sala rom-

plendo muebles y efectos, entre otros, la rotura de la estufa. El presidente ordenó el despejo del salón, que se efectuó con gran dificultad. El diputado republicano Sr. Pedregal, acompañado de un compacto grupo dirigióse al gobierno civil, protestando contra estas falsificaciones.

El Sr. Pedregal ha salido para Madrid con objeto de interpelar mañana al Gobierno acerca de las elecciones de Avilés-Pravia. Por telégrafo pidió que se le reservase el uso de la palabra.

La Junta de escrutinio no hizo proclamación alguna, dejando ésta para que la haga la Diputación provincial.

En el Distrito de Infiesto-Labiana, han sido proclamados dos conservadores, un liberal y un cuarto lugar, dudoso, entre los liberales, cuyo litigio resolverá la Diputación.

Servicio elogiado

Barcelona.—El relojero y su hijo que ayer fueron robados han reconocido en una rueda de treinta apaches á cuatro de ellos como autores del robo. Estos son franceses, y tienen graves antecedentes penales. Viven aquí del robo y á expensas de mujeres desgraciadas. Elógiase á la policía por este servicio.

La pasión de ideas

Zaragoza.—Esta noche á las nueve al salir los alumnos de la escuela de Artes y Oficios de la Huerta de Santa Engracia promovió una violenta disputa entre jóvenes carlistas y republicanos golpeándose unos á otros. En medio del tumulto sonó un disparo. La gente que paseaba sorprendióse grandemente.

Un grupo de jóvenes republicanos atropelló á un carlista que gracias á la intervención de la policía pudo ser salvado. Los demás se dirigieron por la calle de Jaime al círculo carlista ante el cual profirieron gritos los republicanos y mueras, á los que contestaron los carlistas. Un republicano disparó dos tiros frente al Casino carlista huyendo enseguida. El Círculo radical se llenó de socios entre los cuales había gran excitación.

Han sido detenidos cuatro republicanos y un carlista. La policía persigue al autor de los disparos.

El Gobernador está decidido á que mañana no se repitan estos sucesos y castigará á los promovedores de ellos.

Sensible desgracia

Melilla.—Hoy subió á la posición de Hardu un importante convoy conduciendo víveres. Lo custodiaban dos compañías de Administración militar. Cuando regresaban á la plaza se espantaron las caballerías atropellando á varios soldados. De resultas de la violencia del atropello resultaron un soldado llamado José Costal, muerto, y otros tres soldados heridos, éstos ingresaron en el hospital. El cadáver fué conducido al depósito donde se le practicará la autopsia.

ULTIMA HORA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid, 18 (4 t.)

No hay crisis

Refiriéndose el Sr. Canalejas á los rumores de crisis de estos días, ha dicho

el jefe del Gobierno que no hay crisis ni puede haberla porque no sería ni decente el que la hubiera.

Del Vaticano

Ha confirmado que se ha recibido una nota del Vaticano, insistiendo el Gobierno en su criterio de no consultar previamente con Roma, en cuanto al proyecto de ley de Asociaciones, sobre el cual decidirá el Parlamento.

Consejo

El lunes por la mañana se celebrará Consejo en Gobernación. Por ahora seguirá sin proveerse la embajada del Vaticano, suspendiéndose el cambio de notas diplomáticas.

Desgracia horrible

Telegrafian de Melilla que al capitán D. Ildefonso Infante, que sacaba las cápsulas de una pistola Browning, se le disparó el arma incrustándose el proyectil en el pecho de su esposa, doña Carmen Fernández, que se hallaba próxima á su marido planchando y cantando á un mismo tiempo.

Al ruido de las detonaciones acudieron los padres de la herida, desarrollándose una triste escena.

Desconfiase salvarla. El capitán accidentóse de gravedad al darse cuenta de la desgracia causada.

La cuestión religiosa

Roma.—Publicábase un folleto escrito en francés que contiene las notas cambiadas entre el Vaticano y el Gobierno español con motivo de la cuestión religiosa. Tiene además numerosos datos de interes y artículos de periódicos autorizados, eximiendo el Vaticano la responsabilidad de las probables consecuencias del conflicto.

Parece que se traducirá al castellano para ser repartido profusamente en España.

P.

Écos de los pueblos

Del Campillo.

El carnaval en Fuentesantos.—Bien venido.—Pésame.—Buena suerte.—La fiesta del Arbol en Buitrago.—Contribuyentes.

Se dice que el carnaval muere. Es la cantinela de siempre, de todas las fiestas, locas, pero no hay tal muerte. Se transforma, se modifica, se refunde. La desenvoltura picante, sigue viva, más decente, más cortés correspondiendo á la cultura. El tipo ridículo, tonto, desaparece. Las metamorfosis antiestéticas de la mujer en hombre, del hombre en mujer, agonizan.

En éste año los jóvenes se han divertido bastante, pues hubo animado baile público hasta altas horas el domingo y martes. Nada de tonterías. Buena música, buenos mozos, jóvenes agraciadas, y sendos tragos de vino, ha reinado la alegría y el buen humor en la numerosa concurrencia.

Fuimos visitados por varios jóvenes del Cubo y Matute de la Sierra formando una buena com-

paña, los cuales fueron obsequiados como saben hacerlo en el Campillo.

Hemos tenido el gusto de saludar al respetable Sacerdote-Arcipreste D. Domingo Zamora, quien ha pasado unos días al lado de las buenas relaciones que cuenta en ésta localidad.

A la avanzada edad de ochenta años ha fallecido en Sotillo del Rincón, el padre de Doña Eloisa Revuelto, distingida esposa del culto profesor de Medicina, de este pueblo Sr. Alvarez.

Les damos nuestro más sincero pésame.

El recluta de este pueblo Manuel Hernández, ha sido destinado al regimiento de Infantería del Serrallo, de guarnición en Ceuta. A la despedida, sus compañeros le obsequiaron con una buena cena, servida con gusto en la casilla del simpático Cándido Rocio.

El domingo último tuvo lugar la simpática fiesta del arbol en el inmediato pueblo de Buitrago.

En el espacioso salón de actos de la moderna escuela-modelo, se congregaron los vecinos del culto pueblo y niños asistentes á aquella.

En breves palabras, con sencillez y buena fe característica en el popular alcalde D. Lucio Martínez, expresó el objeto de tal reunión.

El ilustrado economo D. Julián García, leyó un pequeño discurso alusivo al acto, extendiéndose en consideraciones de las ventajas que reporta el arbolado, llamando la atención á los padres de familia para que á sus hijos les inculquen lo bueno, la fructifera labor que vienen haciendo los Sindicatos agrícolas, Cooperativas, para que el labrador no vaya á la usura.

El ilustrado profesor de primera enseñanza D. Román Martínez, leyó unas bien escritas cuartillas—como suyas—éindicó, dirigiéndose á los niños les iba á dar una colección de consejos de la bonita fiesta.

¿Qué es la fiesta del arbol? preguntaba mi buen amigo, á lo que contestaba gráficamente: la fiesta de los niños.

El conocer los árboles, el respetarlos y el valor de los mismos, en el lenguaje elegante que le distingue, comunicó á los niños las ventajas del arbolado, que no solo lo vean como objeto de adorno, sino por la utilidad que prestan en las innumerables aplicaciones que de él se hacen etc. etc.

A continuación se colocaron buen número de acacias al rededor de la Escuela, que hermosearon punto tan céntrico del bonito pueblo.

Bien por los inteligentes habitantes del mismo.

Los contribuyentes de este pueblo, también ven muy mal el aumento del tipo contributivo de territorial en los presupuestos del Tesoro. Tratan de elevar su correspondiente protesta y pagar. La finalidad de aquella es plausible, y respetando opiniones contrarias no soy partidario de tal protesta á secas que es pedir peras al olmo y extenderla ahora, extemporáneo. Sería muy en razón cuando se votaron aquellos, ó cuando ocurra lo propio con los del 912, aparte de lo beneficioso que nos resultará el maná que se cierne sobre nosotros en forma de ferrocarril estratégico y subvención para la prolongación, asuntos capitalísimos para la pro-

vincia que podrían dar al traste si desafiásemos piando.

Compañeros agricultores: no somos valencianos ni catalanes de Barcelona; nuestro radio de acción es muy reducido y falta poco para que estemos huérfanos de representación.

¿Qué ha dicho la Diputación provincial? Conforme con ella ahora. Lo que dirán los de arriba fácil es presumirlo.

Lo que podemos trabajar es ver si es posible pegar un pellizquito al pico no despreciable de pesetas que guarda un ilustre Jefe señor Gasset para caminos vecinales y darles las gracias, después. (1)

El Corresponsal.

Piquera de San Esteban

Hoy ha comenzado por esta carretera á hacer su recorrido el coche-correo de San Esteban de Gormaz á Ayllón y Riaza, servicio muy deseado por la opinión pública y recibido con júbilo por los pueblos favorecidos en esta modificación.

Como consecuencia de este nuevo servicio, han tomado posesión D. Sixto Yagüe de la carretera de esta localidad y D. Jacinto García de aquí á Morcuera y Torremocha.

Enhorabuena.

El Corresponsal.

15-3-1911.

Asociación de Caridad de la Ciudad de Soriana

1.ª Lista de donativos para el establecimiento del Refugio y de más fines permanentes de la Asociación.

	Pesetas
D. Joaquín Iglesias.....	100
» Mariano Vicén.....	125
» Santiago G. Santacruz.....	25
El mismo, por encargo de una persona que desea ocultar su nombre.....	100
D. José Ropero.....	50
» Joaquín Febrel.....	100
» José María Pascual.....	25
» Felipe las Heras.....	25
» Federico Esteban.....	25
» Julián Billesteros.....	25
» José Sanz Oliveros.....	10
» Telesforo Tovar.....	25
» Antonio Carrillo de Albornoz.....	15
Total.....	460

LA PREVISIÓN DE ARAGON

Junta general extraordinaria

En cumplimiento de las órdenes del Ministerio de Fomento, y obligado por la Comisaría de Seguros, el Consejo de Administración de esta Sociedad, convoca á Junta General extraordinaria para el día 25 del corriente, con el objeto de tratar de la disolución de nuestra Mútua, devolviendo á los socios las cuotas impuestas.

La convocatoria, que es importantísima, la publica la Gaceta del día 13 de este mes. De ella, deben enterarse todos los socios, pues es una cuestión capital, el resultado de la próxima Junta.

Ahora que se dan toda clase de facilidades para poder ejercitar nuestros derechos, es cuando se sabrá lo que desean los socios de la Previsión de Aragón, al ver mermado su capital en 35.000 duros próximamente, según se dice en la convocatoria.

En este mismo documento presenta la dimisión el Consejo en pleno.

(1) N. de la R.—Este es criterio de nuestro corresponsal, pero nada más.

Recuerdo á los asociados que la Junta la celebrarán en sus pueblos respectivos, en la forma que dispone el art. 8.º de los vigentes estatutos.—Salvador J. Aranda.

Hallazgo de un cadáver

Nuestros lectores tienen conocimiento de la desaparición del joven Esteban Moreno Pinilla, de Almarza, que en los días de los famosos temporales de Enero último, marchó á hacer unos recados, de su padre, á Sotillo.

La guardia civil de Valdeavellano que venía, practicando activas diligencias, hizo ayer un reconocimiento, en unión de varios vecinos de Sotillo, hallando en el sitio denominado Cuerda campana del monte Razón, término municipal de dicho Sotillo, el cadáver de un hombre, que resultó ser el joven desaparecido.

Personado el juzgado municipal de Sotillo, procedióse al levantamiento del cadáver, que reconoció el ilustre médico, estimado amigo nuestro, D. Joaquín Jiménez, quien certificó que había dejado de existir el infortunado Esteban por congelación.

El cadáver del desgraciado joven, que fué reconocido por su desventurado padre, presentaba la cara ennegrecida, la falta de las orejas y de la mano izquierda, comidas, indudablemente, por animales roedores.

Merecen sinceros plácemes las activas diligencias de la guardia civil de Valdeavellano y muy particularmente, su comandante don Desiderio Moreno.

Aprendiz de cajista adelantado, se necesita en la imprenta de este periódico.

Nuestro sorteo de regalos

(Continuación).

- 1375, Mariano González, de Serón.
- 270, Fulgencio Díez, de Vinueza.
- 1274, Agustín García, de Villasayas.
- 508, Alejandro Lorente, de Fuenteliente.
- 1355, Mariano Muñoz, de Lolla.
- 1110, Romualda Paredes, de Rello.
- 6, Víctor Abad, de Fuentelpuerto.
- 1309, Julio Alvarez, de Cirujales.
- 50, Ignacio Mingo, de Aldealseñor.
- 330, Crispín Carazo, de Pedraza.
- 1027, Eusebio Atienza, de Nepas.
- 1344, Máximo Veia, de Carazuelo.
- 1302, Justo de Orte, de Yanguas.
- 1284, Luis Mayor, de Fuentecantos.
- 130, Rómulo González, de Sotillo del Rincón.
- 1410, Mariano Cásedas, de Morón.
- 659, Feliciano Santa Cruz, de Aldehuela del Rincón.
- 160, Laureano Castillo, de Carrascosa de Abajo.
- 310, Romualdo Valtueña, de Alcubilla de las Peñas.
- 1029, Santiago García, de Borcayada.
- 286, Jesús Jiménez, de Medi-naceli (Huerta).
- 285, Julián Laguna, de Fresno de Caracena.

(Continuará).

REMITIDO

A los electores del Distrito de Agreda

Mis queridos amigos: Las luchas electorales, aparecen por desgracia, influidas por circunstancias tan poco sanas, que frecuentemente su resultado mas representa el potencial económico de unos, que el arraigo de los otros.

Este aniquilamiento de la moral política, ha tenido múltiples manifestaciones en la última elección provincial por Agreda, empleándose procedimientos tan venales, que mi dignidad de hombre, me obliga á protestar, no con el destempe del desesperado, sino con la ordenada aflicción del buen ciudadano, buscando en esta protesta la rehabilitación de mi derecho por quien emancipado de bastardas tutelas políticas, pague el debido tributo á la justicia, á la vez que dar la mayor expresión, á la repugnancia que a mi honradez causan tamaños aropellos.

De todo esto, fácilmente se desprende la responsabilidad en que incurrieron aquellos que aspiraron á ostentar vuestra representación, olvidando las altas funciones educadoras á que están obligados los que dirigen, para sustituir las por la vejación y el menosprecio, que supone los medios empleados para satisfacer su vanidad ó su egoísmo.

Al lanzar mi nombre con la honrosa aspiración de representaros, lo hice fundado en el amor á la tierra donde nací y en el reconocimiento que á todos os debo por haber en muchas ocasiones emitido vuestro sufragio á los míos, así es, que una derrota por 40 votos y en las lamentables condiciones en que se ha deslizado la última elección, sólo es justo motivo para que nuestros vínculos de antigua y sincera amistad se fortalezcan ante la nobleza y el desinterés con que luchasteis los míos y el agradecimiento que os debe á todos, vuestro paisano,

HIGINIO RUIZ.

Sección religiosa.

Santos de mañana domingo.—III de Cuaresma, San José; esposo de la Santísima Virgen y pa-

trón de la iglesia y los Santos Apolonio I.

La misa y oficio divino son de San José, esposo de la Virgen y patron de la iglesia católica, con rito de primera clase y color blanco.

San os del lunes.—Santos Arquipo y Nicetas, Saudia, Eufrasia Matronas, Juliana.—I. P. Ayuno.

La misa y oficio divino son de San Gabriel Arcangel con rito doble mayor (hijo el 18 de este mes) y color blanco.

Santos del martes.—Santos Benito, abad y fundador, Filemón y Dominio, mártires, Serapión Indulgencia Plenaria, Ayuno.

La misa y oficio divino son de San Benito, abad y confesor con rito doble mayor y color blanco.

Noticias.

Ha sido nombrado fiscal de la audiencia provincial de Soria el Magistrado de la Territorial de Albacete, nuestro distinguido amigo D. Leonardo Recuenco Moya. Enhorabuena.

En aiento B. L. M. nos comunica D. Ildefonso Maes Sevillano, haber tomado posesión de la Dirección del Instituto General y Técnico de Soria, desde donde se nos ofrece para cuantas iniciativas tienda á elevar el nivel de la cultura de esta provincia y todo cuanto se relacione con el mejoramiento de la enseñanza. Agradecemos al Sr. Maes la atención que nos ha dispensado.

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa Señora doña Fermína Santacruz, madre de nuestro querido compañero en la prensa el Ilmo Sr. Abad de la Colegiata de esta Ciudad.

Reiteramos nuestro sentido pésame al Sr. Gómez Santacruz y distinguida familia en el primer aniversario de tan triste fecha.

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Para el día 20 del actual está señalado el juicio oral por jurados para fallar en la causa segil-

da á Gil Valero por el delito de robo.

Está encargado de la defensa del procesado el culto Abogado D. Pedro San Martín.

Por infracción de los artículos 3 y 23 de la Vigente ley de caza ha sido denunciado al juzgado municipal de Baraona el vecino de este mismo pueblo, D. Pedro Ibañez Mazo.

La banda de música «Lira Numantina» obsequió anteanoche con serenatas á los diputados provinciales electos, residentes en esta capital. Estos obsequiaron á su vez á músicos y amigos, de quienes recibieron la enhorabuena por su triunfo.

En la plaza Mayor en la de Ramón Ayllón y en la de Herradores han sido plantadas varias acacias de adorno.

Nos parece muy bien, y eso mismo debe hacerse en otras plazas de la capital.

En la vista de la causa celebrada ayer en la Audiencia provincial contra D. Felix Carretero, párroco de Utrilla, por impedir el libre ejercicio del culto retiró la acusación el Sr. teniente fiscal, sosteniéndola tan solo por coacción.

Prevía invitación del presidente Sr. Gallo, la defensa optó por el tribunal de Derecho.

El Sr. de Miguel, pronunció un elocuente discurso de defensa.

El juicio fué declarado concluso para sentencia.

Ha tomado posesión de su cátedra de Física y Química, en el Instituto general y técnico de esta provincia, D. Antonio Porta. Bien venido.

¡LUZ ELÉCTRICA SIN HILOS!

(Los milagros de la ciencia fisico-química)

Todos, con esta recién invención y con poquísimo gasto pueden instalar en su casa, hermosa y brillantísima luz eléctrica, sin necesidad de instalaciones especiales, ni de hilos conductores, obteniendo una luz superior á la producida por las lámparas comunes. Enviase también muestras y explicaciones de 100 diferentes industrias á escoger, entre las cuales se compendian todas las recientes y admirables novedades del mundo.

Desde 5 PESETAS diarias, asegúranse á todas las personas que quieran ser nuestros colaboradores y propagandistas, trabajando en las horas disponibles en su misma casa. Búscanse representantes y viajeros, buen sueldo y viajes pagados.

Escribid Sociedad Franco-Italiana—PORTO—Portugal.

Véase el mar tranquilo y majestuoso en último término.

Sobre el Océano terso y brillante se halla un buque anclado, de gallardos mástiles y esbelta proa.

Aquel buque era como otros tantos que Fanny había visto en América.

En primer término velaba una casita, casi oculta por una espesa arboleda.

El pequeño edificio tenía una azotea, sobre la cual se hallaban un hombre y una mujer, ambos jóvenes.

Todo estaba alumbrado por la luna.

Fanny cambió de dirección su mirada, y lanzó un segundo grito.

Sus ojos habían tropezado con el último cuadro que adornaba las paredes de aquel gabinete.

Representaba una tempestad.

Un buque de gran porte luchaba inútilmente con el mar embravecido.

Desarbolado, rotas las jarcias, arrancadas las bandas, hundida la popa en las aguas, que amenazaban devorarlo, la nave se iba á pique.

Todo aquello estaba pintado con sombras tintas.

El pincel del artista había derramado una verdad tan imponente sobre el lienzo, había sido tan gráfico para retratar el espanto y el terror del último momento de un buque que zozobra, que hacía exclamar al espectador al mirarle:

Desde allí era todo y no veía nada. Este rasgo delicado era digno del amante infortunado de Marta, del enemigo irreconciliable de don Luis.

El amor era para Uacista un santuario que nunca debía profanarse.

Esas nimiedades á que se entregan en el retiro de su soledad dos almas que se aman, tenían para él el derecho de inviolabilidad.

Un tercero en estas escenas es una figura inútil, una entidad negativa, una nube que empaña los pequeños encantos del amor.

¿Qué hacía Uacista en la sala?

El cansancio, el sueño, no habían rendido aún aquella naturaleza de acero.

Fanny, sin querer, vió lo que ocupaba al amigo de su esposo, y delicada como él, se quiso incomodarle.

Uacista tenía el retrato de una mujer en la mano, que contemplaba con amoroso éxtasis.

Sobre la mesa se veían una cartera mugrienta y algunas cartas esparcidas.

Fanny soltó el portier y volvió á entrar en su habitación.

Al volver la cabeza, sus ojos se encontraron con un objeto que no había visto todavía.

Todo su sér se estremeció, é involuntariamente lanzó un grito, retrocediendo dos pasos.

Pasóse las yemas de los dedos varias veces por los ojos.

Lo que así le sobresaltaba era el retrato de

La Catalana

Sociedad Española de Seguros

contra incendios

á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS		Pesetas.
Capital (Suscripto.....)	5.000.000,00	
social: Desembolsados. 1.500.000,00		
Estatuaria.....	1.000.000,00	
Reservas (Técnica y garantía.....)	1.035.479,68	
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,68	
Sinistros satisfechos.....	13.044.164,31	

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 6.º 4.
Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.
Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Se venden ochenta ovejas con sus crías, y sesenta borregos y borregas.

Para informes dirigirse al corresponsal de este periódico, en Morón de Almazán.

Juan G. y García

Tratante en ganados de corda

Vende tocino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, á precios económicos al contado y fiado.

Numancia, 53, Soria.

Venta de un carro para tres mulas y arcos para la de varas. Dirigirse á Hipólito Celorrio, en Hinojosa del Campo. 4-6

Vinda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristal, marfil ó nacar todo en cabello, á precios sumamente cómicos.

Tambiense alquilan pelucas, barbas y peluquines para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2, Soria

Peluquería artística é higiénica.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sáenz.

CLÍNICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLÍNICA MATEOS es la que satisface mayor contribución por el ejercicio de la medicina en España...

HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil e imposible) se modifica a toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método...

CURA SIN OPERAR DE LA MATRIZ

Cáncer, tumores, puzos horribles, flujo sangre, hemorragias, congestión, irritación con dolor...

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO MATRIZ SIFILIS

Llagas, chancros, placas en la garganta, ronquera, falta de voz, caída del pelo, bichazón de las cejas...

MAL DE ORINA SALES KOCH

SIN SONDAR NI OPERAR CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATITIS, VEJIGA Y RINONES...

Ultima novedad en postales EN TIERRA SORIANA

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día...

- Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

Ademas del sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está provisto, por decirlo así, por las manifestaciones...

ciones exteriores que se encuentre amenazado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo...

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada...

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Advertisement for 'No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.' featuring an illustration of a man and a woman at a table, and text describing the benefits of 'Polvo Coza'.

Advertisement for 'POLVO REGENERADOR' for chickens, featuring an illustration of a rooster and text describing its benefits for egg production.

don Pedro de Medrano, que se hallaba colgado de la pared encima del sofá. Fanny no había visto aquel retrato...

sobre dónde y cuándo había visto a aquel hombre. Lo que su memoria no pudo, le hizo otro cuadro...

Advertisement for 'Mala Real Inglesa' shipping line, including a ship illustration and details about routes to South America and Europe.